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　７月９日から始めた公式訪問は11月13日現在73クラブ中、70クラブを終え、残り３クラブとなった。
訪問は、ガバナー補佐、地区幹事との同行であったが、訪ねたクラブの全ては、とても温かくわれわれを
迎えて頂き、その多くは周到な準備と、クラブ資料を用意し、担当のクラブ役員は勿論、クラブ各委員会
委員長が同席、説明、そして意見の交換がスムーズに且つ適切に進められた。この訪問で感じたひとつに、
それぞれのクラブが独自の味わいを持っていること、地域の文化やクラブの伝統を確実に引き継ぎ、地
域に根ざした奉仕活動を永い間ロータリーの名のもとに実践してきたことであった。
　例えば５年間一人も退会者なしの長沼、蘭越。クラブの会員が減少傾向の中で第８グループ日高の浦
河は５年前に比べ２名、様似は５名、静内は８名と増強をされていた。会員が皆、足並みを揃えてという
ことでは、会員全員が同時にポールハリスフェローを蘭越、ロータリーカードを森、石狩市ボランティア
証の交付を受けた札幌はまなす。新入会員に年齢の若い方を入会させ平均年齢を下げた江差52才、函館
北斗51才、函館セントラル50才、札幌大通公園は50才であった。創立以来76年以上の歴史がある小樽の
会員平均年令が57才というのは、確実に若い新入会員で増強を図っているのに他なく、地区の平均年齢
を遙かに下回っていることに敬意を表したい。また印象に残った小生のこの好みのクラブテーマは「ロ
ータリーは、私たちの心のオアシス」を標語にした札幌南、「良い話、良い食事で例会を楽しもう」の札幌、
「美味しい例会」の白老の公式訪問当日は地産のすき焼きで美味だった。例会でラジオ体操をやり、ロー
タリーソングをクラブで独自に３曲も作り、楽しく有効的な例会をもっている札幌モーニング。クラブ
フラッグの原画を東郷青児に注文して作った洞爺湖。地域のイベント協賛や手伝いは地方のクラブでは
当然求められるが、それぞれのクラブは、そこに応えた地域の奉仕団体としての役割をしっかり果たし
ていた。更に余市の「全日本ジャンプ大会」、函館の「ロータリー杯ラグビー大会」などは、地域色豊かな行
事でこれを支えていく事も大切な事だと実感したし、札幌東の「ヒブワクチン接種促進運動」は地域に限
った運動ではなく、行政には勿論、広く道民や国民に呼びかけてゆく発信活動として評価すべきと感じ
たことである。町中にロータリーを知って貰おうとロータリーとは何かの両面新聞を作り、折り込みチ
ラシで市内全戸配布した芦別。クラブ独自の奨学金制度を持つ函館、札幌、苫小牧、札幌手稲、函館五稜郭、
当別などは、長く実践してきたその継続と成果は、地域に高く評価されている筈である。
　この紹介は全クラブの１例には過ぎないが、他にも独特な特色を持ってクラブの活動をしているロー
タリークラブが多いことを改めて確認をしてきた訪問でもあった。
　ロータリーの奉仕はロータリークラブやロータリアンの奉仕の総和であり、その基本はよく見える最
も身近な周囲から発展していくものと考えられる。その意味ではクラブの存在している地域からの信頼
と期待、あるいは公平でぶれない問題の発見姿勢がこれからより求められるだろうと、各ロータリーク
ラブの活動を公式訪問で見聞きして思ったことであった。

Yasuhisa Watanabe
（滝川RC）

国際ロータリー 第2510地区

2009-2010年度　ガバナー 渡  邉  恭  久

公式訪問から
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追 悼
竹山涼一元RI理事　ご逝去

2009年10月10日午後11時10分ご永眠（享年86歳）

元RI理事
竹山　涼一 氏

■生年月日（出身地） 1924年 3月24日（札幌市）
■所属クラブ 札幌南ロータリークラブ
■勤務先・役職 竹山食品工業（株）取締役会長
■職業分類 保存食料品製造
■主な略歴　　　　　　　　
　1943年 小樽高商（現小樽商科大学）卒業
　1970年 竹山食品工業（株）取締役社長就任
　1989年 藍綬褒章受章
　1998年 勲５等瑞宝章叙勲
　2003年 竹山食品工業（株）取締役会長就任
■主なロータリー歴　
　1956年 札幌南RC入会　
　1977～78年度 札幌南RC会長（第22代）
　1978年 「わがロータリーへの道・抄録」（翻訳・出版）
　1983～84年度 RI第2510地区ガバナー
　1984年 国際ロータリー会長より地区ガバナー賞を受賞
　1989年 RI規定審議会代表議員　
　1993～94年度 RI世界親睦活動アジア コーディネーター
　1997～99年 国際ロータリー理事
　2006年 RI会長より50年永続会員表彰
　2009年10月 8日 最後の例会出席登録
　米山功労者マルチプル（３回）
　ロータリー財団大口寄付者

追  悼  記

　故竹山涼一元国際ロータリー理事を偲ぶ会が

10月22日札幌パークホテルで生前故人とご交誼

のあった方々、会社関係の方々とともに、独立し

てロータリー関係者の受付が設置され、氏のホー

ムクラブである札幌南クラブの会長はじめ会員

が参会のロータリアンを案内し、行われた。偲ぶ

会の大きな会場には竹山涼一元理事の遺影が真

っ白い菊の花に囲まれ、笑顔で「皆さん有り難う」

と参会者に語りかけていた。参会者は祭壇の前で

献花。ご挨拶でお立ちになっておられた令夫人は

じめご長男、ご遺族にご弔問とお悔やみを申し上

げ、別室にしつらえた会場で食事を頂きながら、

放映されていた故竹山元RI理事の在りし日の

DVDを通し、竹山涼一氏を偲ぶお別れの会であ

った。

　黒田正宏RI理事はジョン・ケニー国際ロータリ

ー会長名代として八戸から、また田中作治元国際

ロータリー理事は栃木からもこの偲ぶ会にお駆

けつけ下さり、また地区内クラブから多数のロー

タリアンが参会するなど、さすが元理事のお別れ

会だなと、その偉業を改めて認識をしたことでも

あった。

故竹山涼一元RI理事を偲んで

（滝川RC）

国際ロータリー 第2510地区
ガバナー 渡  邉  恭  久
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　竹山涼一元国際ロータリー理事には、私がガバ

ナーノミニーに指名された2007年までは、地方

の単なるロータリアンと言うことでもあり、竹山

元理事は正直に雲の上のような存在で、お会いし

て直接お話をする機会は勿論なかった事ですが、

小生がガバナー諮問委員会でノミニーに指名さ

れたことから2007年２月竹山元理事の札幌の会

社にご挨拶にお伺いしたものでした。残念ながら

氏はご不在で、会社の方に宜しくと伝言をお願い

し辞しましたところ、早速竹山氏から滝川にお電

話をいただき、更には後日、激励のお手紙を頂戴

したことでした。「大変な仕事だけれど指名され

たことは皆さんの期待ですから、健康には留意し

て頑張って下さい」と言うようなお手紙だったと

思います。

　以来毎年３～４回開催されるガバナー諮問委

員会や、折に触れお会いしたときに感じるオーラ

や緊張感の中でご高見を拝聴したり、またご指導

を頂戴したものです。氏はロータリーについてリ

ーダーとしての深いご体験は勿論、ポール・ハリ

スについての翻訳もなされ、熱心に研究をしてこ

られた大先輩でありました。まだまだお話を聞か

ねばならないことがたくさん、我々に遺されてつ

いに旅だたれました。「地区ロータリーの巨星落つ」

まさにその言葉が相応しい氏のご逝去であります。

　ロータリー環境は、RIもR財団も地区もクラブ

も厳しい時代を迎えています。当地区も竹山涼一

元国際ロータリー理事のお力をお借りしたく思

っていた矢先のことでご逝去は惜しみて余るも

のがあります。どうか天空よりRI第2510地区を

お守り下さいますようにお願いしご冥福をお祈

りいたします。合掌

　月日の流れは速いと申しますが、竹山先生がご

逝去されてから、はや２ヶ月になろうとしていま

す。心から哀悼の意を表します。

　去る９月、私が第2510地区の地区大会にRI会

長代理として伺うことになったことを、お電話で

ご報告したところ、「よかったね」と仰ったやさし

いお声が私の耳に残っています。地区大会ではお

会いできませんでしたが、かならずいつかお目に

掛かれることと思っておりました。今となっては

まことに残念でなりません。

　私が北海道出身ということで、大変親身になっ

てご指導頂きました。

　1996年、盛岡で地区大会が開催され、RI会長代

理として竹山先生がお出でになりました。会長代

理メッセージの中で先生はご自身の体験を話さ

れておられます。

　1956年32才で札幌南ロータリークラブに入会、

ロータリアンとしてかならずしも優等生ではな

かった、多分に懐疑的であったと申されています。

そしてそのときにポール・ハリスの自叙伝に出会

い、まだ日本では翻訳されていなかったその本を

翻訳、先生はそこではじめてロータリーを感じ知

ることが出来たと話されています。

　先生のメッセージの中で特に「新入会員が入っ

てよかったとしみじみ思うクラブづくりを皆さ

んのクラブの中で考えてみて下さい」と問いかけ

ておられます。まさに竹山先生のこころの内から

のことばではなかったでしょうか。いまも先生の

このことばは、地区で語り継がれています。

　私と妻は竹山先生のお誘いで、ポール・ハリス

没後50周年の追悼式に参加致しました。

竹山先生を偲んで

（盛岡北RC）

国際ロータリー 第2520地区
パストガバナー 田  口  良  一
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　ポール・ハリスの眠るマウント・ホープ墓地で

の追悼式で竹山先生は、仏教のお祈りを捧げまし

た。

　竹山先生のご案内で、私たちはポール・ハリス

の住んでいた家に立ち寄ったり、またエバンスト

ンのRI本部の中を見学したりいたしました。竹山

先生のライフワークであった「歴史と伝統の会」

のメンバーの塚原PG、矢橋PGとご一緒でした。

夜には晩餐会が500人以上のロータリアンと家

族の人たちで開催され、ハーブ・ブラウン会長か

らルイス・ジアイ会長へと「リーダーシップのた

いまつ」が引き渡されました。

　次々と走馬燈のように思い出が蘇って参ります。

このような貴重な体験をさせていただいたのも、

竹山先生との出会いがあったからこそと改めて

感謝しています。

　温厚でやさしく、いつも笑顔の先生、いつも奥

さまにやさしく寄り添っておられた先生、いまま

でのご指導ありがとうございました。どうぞ、安

らかにお眠り下さい。

合掌

　今回、元国際ロータリー理事竹山様の突然の訃

報に接して驚きました。心よりお悔やみを申し上

げます。竹山理事は札幌南RCに1956年にご入会、

1983年ガバナー、1997-99年度の国際ロータリ

ー理事にご就任されました。

　国際ロータリーの理事として豊富な国際的人

脈をお持ちになり、また内外のロータリー文献に

も通じ、当地区の優れた指導者としてばかりでは

なく、日本のロータリー発展のために多大の貢献

をなされました。我々は大変大事な指導者を失っ

てしまいました。

　私の30年のロータリー人生を振り返ると、実

に多くのことを竹山理事から学びました。中でも

私の印象に深いことは「ロータリー歴史と伝統の

会」でご一緒に活動させていただいたことです。「ロ

ータリー歴史と伝統の会」の目的はロータリーの

史跡を永久に保存維持することでした。

　1978年竹山理事は「わがロータリーへの道」と

いうポール・ハリスの自叙伝を初めて邦訳されま

した。この本はポール・ハリスが少年時代を過ご

したウォーリング・フォード村の人情と豊かな自

然が広く紹介されています。この本は多くのロー

タリアンにロータリーの原点を訓え、また感銘を

与えてくれました。

　この翻訳が、ご自身がロータリーの歴史を究め

るきっかけとなりました。

　そして長い間その存在が分からなかったハリ

スがかつて住んでいたシカゴ郊外の自宅を突き

止められ、その買い取り保存運動が理事のライフ

ワークとなりました。そのために「ロータリー歴

史と伝統の会」を立ち上げ本部理事に就任され、

ハリス邸の購入に精力的に貢献されました。30

万＄の購入資金を集めるために韓国、台湾に支部

を作られました。よくお伴をしてシカゴのハリス

邸を尋ねました。竹山理事のご努力が実り、ハリ

ス邸はロータリー100周年を機に永久保存され

ることになりました。

　竹山理事は国際ロータリーより、いくたの奉仕

活動の実践により数々の表彰を受けられました。

中でも「国際ロータリー在籍50年会員表彰」は大

きな勲章といえるでしょう。「立派な規則や組織

だけでは今日のロータリーはあり得なかったろう。

ポール・ハリスの心に共鳴した人々がこだまのご

とく反応し合った結果であろう」この言葉の通り、

竹山理事はロータリーの心を大切にされた方で

した。ブルーマウンテンのお好きだった個人のご

冥福を謹んでお祈りしてお別れの言葉とします。

謹んで竹山元RI理事のご冥福をお祈りいたします

（札幌東RC）

国際ロータリー 第2510地区
パストガバナー 塚  原  房  樹
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　竹山先生は1996年、南部PGの地区大会の時、盛岡にRI会長代理としてお越し頂いています。 
　実は、私たちは、同じに日に開催された大宮の地区2770地区にRI会長代理として行っていました
ので 竹山先生とはお会い出来ませんでした。 
　南部PGは靖国神社の宮司を務められていたのですが、 この１月に靖国神社でお勤め中、急逝され
ました。 
　すばらしいパストガバナーでした。 
　記録を見ますと南部ガバナーの地区大会は竹山先生をRI会長代理としてお迎えして大変盛大な
地区大会でした。 
　1996年ですから竹山先生はRI理事エレクトでした。 
　私たちがシカゴのポール・ハリス没後50周年にご一緒したのは、カルガリー大会の会場で突然「田
口さん、一緒に行きましょう」とお誘いされ、急遽カナダからシカゴに飛んだのです。 
　竹山先生は私たちのホテルも用意して下さいました。 
　夏頃、奥さまから懐かしい写真です、とお便りが来ました。 
　南部PGと一緒の写真でした。早速お電話して南部さんが亡くなったことなどをお話ししました。 
　その時も少し竹山先生ともお話ししました。 
　2510地区は竹山先生がお亡くなりになって当時のPGは伊藤義郎先生だけになりましたね。 
　でも若い年度のPGの皆様が大勢おられますのできっとますます充実した地区になられることで
しょう。写真は1996年カルガリー大会の後、竹山先生のお供をしてシカゴに行った時のものです。

（盛岡北RC会長エレクト　田口  絢子）
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Akira Matsubara

地区大会実行委員会

副 幹 事 松  原  　  章

地区大会を省みて

　「無事終わった！」と全ての催事が終了した時の達成感と脱力感とのはざまの中で、一番最初に出てき

た言葉でした。

　振りかえってみますと、昨年の10月26日札幌で開催された地区大会での本会議において、次期ホスト

クラブの紹介から約１年間、短くもあり長くもあったなという思いでいっぱいです。

　一方滝川クラブでは、その年の11月25日に地区大会実行委員会の最初の役員会が開催し、各部会の組

織を編成し、会員全員が実行委員会に所属し、それからは毎月の様に部会・実行委員会を昼夜を問わず開

催され、成功に向け、実行委員長の卓越した指導力のもと、会員一人一人が一致団結し、それぞれの立場

で協力を頂きその結果が滝川クラブ創立50年で初めての地区大会でありましたが、素晴らしい結果を導

いたのではないかと思っております。

　又、ご協力いただきました関係各位に心から感謝いたします。

　さて私の担当は、10月３日に開催されました「RI会長代理歓迎晩餐会」の部会長に任命され、前年の地

区大会に参加をし多くの事を学習したつもりでしたが、いざ引き受けてみますと準備段階から解決すべ

き諸問題があることに驚きました。地方都市の開催ですので参加される会員皆様にご満足を頂けるのか

と悩みましたが、実行委員会役員や部会部員に助けられ一つ一つ解決をした事が、今一番思いだしますし、

人生の中でも貴重な事を体験させて頂いたと感謝をしております。

　又、もう一つ私の担当が、４日に開催された本会議での司会をさせていただいた事であります。当日は

緊張と独特な雰囲気につつまれた会場での司会も何とか無事に終えたことは私にとっては、素晴らしい

経験をしたと感じております。

　今振り返ってこう思います。

　「努力した者が、全て報われるとは限らない。しかし、成功した者はすべからく努力している」

地区大会回顧
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Yoshifumi Yanagi
（滝川RC）

  　  義  文

田口良一RI会長代理ご夫妻をお迎えして

　滝川RC初のガバナー、渡邉恭久ガバナーが誕生し、RI会長代理田口良一様、絢子様ご夫妻をお迎えして、
RI第2510地区地区大会が道央の地方都市、滝川に於いて、地区内外から1480名が集いて開催されました。
　滝川クラブ会員が一丸となり、準備を進めてきた甲斐があって、無事に終了出来たことに安堵し、滝川
クラブの川口会長はじめ、担当地区幹事及び大会関係者総ての皆様に感謝申し上げます。
　昨年７月、滝川RCは創立50周年記念の節目を祝い、迎えた本年は念願のガバナー輩出に伴い地区大会
開催となり、これらの大事業に取り組み続ける渡邉ガバナーの決意の雄姿はクラブ全体に勇気をもたら
し、難題も多い地方都市での大会主管クラブにあっては、終極、「真心のおもてなし」を目指して準備が進
められた。　
　大会も近づいてきた折りにガバナーよりエイドの特命を受けたのでした。10月１日、新千歳空港に降
り立たれたRI会長代理田口良一様、絢子様ご夫妻を、渡邉ガバナーと共にお出迎え致しました。
　好天の当日は、渡邉ガバナーが今年度重点目標の一番に掲げている『小児ガンの子どもに夢や希望を
与える「そらぷちキッズキャンプ」を応援しよう』の施設の在る丸加高原キャンプ場へご案内申し上げま
した。
　ご夫妻のキッズキャンプに対する並々ならぬ熱い思いを感じとることが出来ました。ご熱心な質問は、
難病に苦しむ子ども達への限りない愛情を感じさせるものでした。この時、真のロータリアンとしての
お姿を学ばさせて頂きました。ご夫妻の「そらぷちキッズキャンプ」へのこの思いは、大会当日のRI会長
代理としてのご挨拶の中でも表明され、「そらぷちキッズキャンプ」への多額なご寄付という形で表現さ
れました。
　田口ご夫妻には長年に亘る国際ロータリー歴や、崇高な見識をお持ちのパストガバナーとして、多く
のご指導を頂きましたし、本大会参加者には幾多の感動を与えられました。
　慣れないエイドの役目も、ご夫妻の温かい
お気遣いのお言葉とご指導のもとで、どうに
か終えることが出来ました。この度の貴重な
出会いに、感謝以外の言葉は見つかりません。
最後に、渡邉ガバナーのお言葉を借りて「ロ
ータリークラブ及びロータリアンにとって、
ロータリーを発展させる最も有効なチャンス」
として、滝川RCは多くの事を学んだ有意義
な一大イベントとして、長く語り継がれるで
あろうことを記して置きたいと思います。

地区大会回顧
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囲碁大会部会長

伊  藤  和  男地区大会記念　囲碁大会

ゴルフ大会部会長

佐  藤  　  茂地区大会記念ゴルフ大会を終えて
　平成21年10月２日降水確率60パーセントの朝、今日雨が降れば何人のキャンセルが出るだろう、組合
せをどうしようか、懇親会また表彰等いろいろと考えながらゴルフ場に向かうと意外と天気が持ちそう
な空模様なので一安心。
　受付準備をしながら今日雨が降っていないのは部会長の私の日ごろの素行の良さの賜物だと冗談を
言いながらも、内心は最後まで降らないでほしいと思いながらセスナ機から始球式のボールを落下する
のにセスナ機と地上との無線連絡をし、無事に成功して拍手喝采を頂きパイロットの当クラブ池田会員
もたいへん喜んでおりました。
　あとは渡邉ガバナー、川口会長の始球式を経て参加メンバーが順次スタートしていけば取り合えず50
％は成功。
　71名のエントリーを頂き、当日は全員参加していただきました。遠くは三時間近くも車を運転して来
て頂いたメンバーもおり、心より感謝を申し上げます。最後の二組が雨に当たったのはご勘弁頂ければ
幸いです。
　準備にそれなりの苦労はありましたけど終わってしまえば全部忘れました。
A・Bクラス分けの分け方が最後まで決まらず、打合せをしてるときにふと出た言葉。「自分の成績である
程度順位は想像付くよね、真ん中位だと拍手している方が多いよな、真ん中で分けると楽しみが出るん
だけどな。」その言葉が決定打になり今回のクラス分けをさせて頂きました。
優勝賞品「米一俵」いかがでしたか。地方からいらっしやるのに持って帰るのが大変ではないかと思いつ
つ、滝川産の賞品を出したいとの思いから「滝川産ななつぼし」を選ばさせて頂きました。
　急遽、表彰式に田口良一RI会長代理ご夫妻がご出席頂けることになり、ご挨拶のお願い、またプレゼン
ターのお願いを快諾頂きありがとうございます。
　今回プレーして頂だいた空知カントリークラブは山岳コースで思うようにスコアーが出なかったか
とは思いますが、お近くにお立ち寄りの際は地区大会を思い出して是非再度挑戦してみて下さい。
　参加頂いた皆さん、ありがとうございました。

　平成21年９月20日、今年度のRI第2510地区「地区大会」プログラムの先頭を切って、記念囲碁大会が
日本棋院北海道本部囲碁会館で開催された。
　大会は、神部地区代表幹事および篠島地区大会実行委員長の挨拶で始まり26名の登録参加のもと、A・
Bクラスに分かれての対戦となった。
　力を出し切っての５時間半にもおよぶ熱戦が繰り広げられ、場所を近隣のKKRホテル札幌に移動し表
彰式と懇親会が開催された。
　上位成績は次のとおり。

 　　　　　　　　　　Aクラス 　　　　　Bクラス
 優　勝 戸井　敏夫　六段（札幌幌南RC） 中垣　陽一　二段（滝川RC）
 準優勝 伊藤　長英　六段（苫小牧北RC） 石田　　実　三段（室蘭東RC）
 ３　位 高島　英寿　六段（札幌幌南RC） 戸部　謙一　初段（札幌西RC）
 ４　位 五十嵐達明　四段（滝川RC） 日下　健三　初段（恵庭RC）
 ５　位 南部　昭憲　四段（札幌真駒内RC） 伊藤　　進　初段（恵庭RC）

　表彰式および懇親会においては、毎年度ご参加いただいている伊藤長英DPGの講評と乾杯で宴に入っ
た。表彰式を終えると恒例の優勝者の喜びの挨拶や、次年度ホストクラブ（札幌RC）吉田副会長による次
年度大会へ向けての意気込みがご披露されるなど、終始和やかなうちにも記念囲碁大会の全課程が修了
した。
　囲碁と言う競技は、碁石のごとく白黒をつける真剣勝負であるが、懇親会では趣味を同じくするロー
タリアン同士の友情と懇親を深める「中間色」に思える。
　この記念囲碁大会の開催にあたり、囲碁会館のスタッフは勿論多くの方にお世話になりました。特に、
札幌幌南RCの創立45周年記念囲碁大会が共催され、花を添えていただいたことに感謝いたします。

地区大会回顧
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三  品  優  次

記念講演を終えて

　国際ロータリー第2510地区大会が、人口44,000人の滝川市に於いて10月３、４日開催された。
　私は、対応に苦慮しながら脚本家の倉本聰氏をお迎えし「あたり前の暮しを求めて」と題し講演してい
ただきました。
　倉本先生は富良野塾を26年維持していましたが、来年幕を降ろします。開塾にあたり２つの掟を決め、
その一つは借金をしないこと。そのために開塾時に所持していた400万円が無くなれば活動を中止し、収
入が出来れば再び始めるという繰り返しで現在に至る。二つ目は、行政の補助を受けない。補助を受ける
と管理責任者が発生し、その処理に時間が取られすぎることが理由であり、現実的に塾生には自己責任
を基本とし26年間いろいろな事故が発生したが保護者も含めトラブルは一つもなかったことが26年間
塾の存続となった最大要因となったこと。
　人間が生活する上で大切な、水の問題が開塾２年目で発生した。湧き水を利用していたが、まったく水
が出なくなった。原因不明ですが上流で大規模な森林伐採が行われていた。水がめとなっている森の重
要性に目を向けている日高地区の漁業者は森作りに力をいれている。カナダではたくさんの鮭が上がっ
ていき熊がエサとし鳥も食べます。森は食い散らかしたエサで一杯になり、それが森林を育てる栄養素
になる。この様な森は他の森と比べ50％生育が早くなり、海と森は共存関係にあるが、日本の現況はダム、
砂防ダムで海と森の関係を断っている。
　森林はもう一つ重要な酸素供給の役割をはたす。葉っぱを忘れ売買される材木をどんどん伐採し森を
荒らしている。地球は先人からの借り物です。自然からの利子だけ利用で終わらせないで今は元金に手
を付け、このままでは地球が壊れる。

　現代は表面上進歩している
様に思いますが、心がそれに
ついて来ていない感じを受け
ている。日本ではいろいろな
事件が多発していますが、そ
れに起因している様に思います。
　皆様もたまには考える時間
を作ってほしいです。
　記念講演会に出席していた
だいたロータリアンの皆様、
至らぬところがたくさんあっ
たと思いますが、お許し下さい。

記念講演部会長

地区大会回顧
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新世代担当部会長 山  崎  　  修
接待・スパウス部会長 米  倉  慎  一

スパウス(配偶者)・新世代プログラム

2009年10月4日(日)午前11時30分～午後４時00分
　秋風が心地良い中、スパウスと新世代で総勢55名の皆様にご参加いただきました。
　本会議場を予定時刻より若干遅れ気味で出発いたしました。目指すは滝川が一望できる丸加高原。ち
ょうどこの時期は、チョッちゃんこと黒柳朝さん(黒柳徹子さん母)がきっかけで滝川市の“市の花”とな
ったコスモスの花が丸加高原を彩っておりました。参加者からは滝川市中心部からこんな近くに、大自
然と牧歌的な雰囲気が味わえる高原があるなんて素晴らしいという感嘆のお声も頂戴いたしました。各々
の皆様がコスモス畑の中で写真撮影などを楽しみながら丸加高原の景観を楽しんで頂いたようです。
　その後、丸加高原伝習館にて、滝川の食材や特産を生かしたコースランチを堪能していただきました。
　その後、注目の「そらぷちキッズキャンプ」の見学に向かいました。このキャンプの設立のため現場の
中心的人物として活躍されています佐々木健一郎氏に「そらぷちキッズキャンプ」の理念や活動内容を
スライドや動画を交えながら講演頂きました。あいにく雨天のため、昨年滝川RCがお手伝いさせていた
だき完成した「そらぷち木道広場」にはご案内は出来ませんでしたが、そらぷちの社会的な意義などは皆
様にも伝わったと確信しています。新世代の参加者の中には、是非ボランティアでキャンプに参加した
いという方もいらっしゃいました。　雨脚が強まる中、この日最後の目的地の赤平市にある鞄「いたがき」
本店に見学に行きました。ここではすべての製品が自社加工ということで、鞄の製造工程を皮の素材か
ら実演を交えながら丁寧に説明をして頂きました。４時間半の工程でしたが、充実したプログラムであ
ったことと思います。　

　今地区大会で決議されました、「本大会はそらぷちキッズキャ
ンプに一層の協力することと支援金を寄贈することを決議致し
ます」に則り、11月６日、そらぷちキッズキャンプ理事、浅野房
世氏（東京農業大学教授）を通して支援金を寄贈いたしました。
　大会登録をされた方お一人200円相当で総額30万円です。　
会員の皆様へ感謝いたします。
　なお、同日、田口RI会長代理からお預かりしました寄付金もご
寄贈いたしました。　　　　　　（地区大会幹事　中島 　　健）

そらぷちキッズキャンプへの寄付そらぷちキッズキャンプへの寄付

地区大会回顧
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Norio Ara 
（札幌RC）

第2510地区　第４グループ

ガバナー補佐 荒  　  紀  男

　ガバナー補佐としての半年が何とか過ぎた所です。７月から９月までガバナー公式訪問に備えての各

クラブ協議会の参加、そしてガバナーに随行しての訪問、あっという間の３ヶ月でした。クラブ訪問の際

には温かく迎えて頂き有難い事でした。公式訪問のトップは札幌北RC（７月13日）、菅原会長以下43名（内

女性５名）のクラブです。財団セミナーの開催、チャリティーイベント等を積極的に行い、さすが40年の

歴史あるクラブと関心しました。２番目は穴倉会長以下39名（内女性４名）の札幌西北RC（７月16日）で

す。会長のクラブ目標は５年前の在籍50名達成です。中学生のスポーツ大会、WCSの支援にも積極的で

す。３番目は札幌手稲RC（７月18日）、福尾会長以下34名（内女性２名）のクラブです。今年度は創立40周

年の年。地域としっかり向き合っていて、西区、手稲区の中学校のスポーツ大会支援、高校生奨学金制度、

WCSなどにも取り組んでいます。４番目（７月28日）は札幌はまなすRCで、丹羽会長以下19名（内女性

４名）のクラブです。バーミンガム国際大会では第４グループ中最多の登録をし、小さいながらも団結力

があります。会員が石狩市社会福祉協会の「ボランティア証」を所持、石狩市のふれあい広場、高齢者や身

障者のイベントに参加、介護支援も行っている。５番目（８月11日）は札幌西RCです。石丸会長以下63名

（内女性４名）。50年の歴史と伝統があり、矢橋直前ガバナー在籍のクラブで、さすがに十分な手応えがあ

りました。石丸会長の指導力がクラブの団結をしっかりサポートしており、９月15日には４クラブ（あけ

ぼの、西北、手稲、西の各クラブ）合同例会を開催しました。６番目（８月26日）は札幌モーニングRC。児玉

会長以下52名のクラブです。早朝の例会前の体操は全員で行い、体を解してからの例会。会員の笑顔がと

ても素晴らしいものでした。このクラブは特にインターアクトに積極的にとり組んでいます。８月19日

は移動例会が札幌龍谷学園高校で開催され、朝５時よりインターアクター20名が韓国で習ってきたビビ

ンバ丼をご馳走してくれました。　また、インターアクター達は積極的にボランティア活動をし、盲導犬

育成募金、みどりの羽根、赤い羽根募金、老人ホーム、保育園での清掃活動や行事のお手伝いにも参加し

ています。７番目（９月11日）の訪問は安澤会長以下16名の札幌あけぼのRCです。街の清掃活動、他クラ

ブからの協力要請が有ればいつでも参加するという、地域に密着した積極的なクラブです。一番の自慢

は24回続いている札幌市内中学校合唱演奏会を中学教育の一環として応援していることで、常に子供達

の育成に心配りをしているクラブです。８番目（９月16日）は札幌RC、中田会長以下121名のクラブです。

次年度は佐々木正丞ガバナーが誕生します。地区の皆様のご協力をお願いします。なお、平成22年４月

24日（土）の第４、第５グループのIMは札幌プリンスホテルに変更になりました。参加をお待ちしており

ます。

ガバナー補佐として半年過ぎて

ガバナー補佐レポート
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Nobuaki Kondo
（森RC）

第2510地区　第10グループ

ガバナー補佐 近  藤  宣  明

　昨年12月12日、第2510地区「次年度ガバナー補佐会議」が開催。あれから早一年が過ぎようとしている。

　本当に補佐としての役割を果たしていけるのだろうか、そんな思いを強くしていたあの時期。

　それがもう次年度の私を推薦しなければならない次期を迎えている。

　私の第10グループの渡邉ガバナーの公式訪問は、７月21日の函館セントラルRC（鍋谷会長）に始まり、

函館RC（柴田会長）、函館亀田RC（遠藤会長）、七飯RC（菅原会長）、長万部RC（井上会長）、そして私のク

ラブでもある森RC（向中野会長）で終了した。

　どのクラブでも渡邉ガバナーのロータリー活動への熱い思いが届けられたと思う。私はこの公式訪問

の前に前述のクラブの例会に出席させて頂きました。ガバナーの目指す４つの方針を伝えるためです。

　そして、各クラブの個性、雰囲気を少しでも感じたい、クラブ奉仕をこの目で確かめたいと。　

今、温かく迎えて下さった日が思い出されます。

　特筆すべきは、今年度、３つのクラブで節目となる記念すべき周年記念式典が開催されました。

　函館セントラルRC（５周年）、七飯RC（40周年）、函館RC（75周年）。　　

　誕生５年の函館セントラルRCは若い会員が中心となって素晴らしい存在感を示してくれました。　

七飯RCは会長が目指す「コンパクトでも四大奉仕の活動を全員で守り続ける」が、当日の会員の笑顔と

なって思い出されます。函館RC、まさに“歴史と伝統”でした。柴田会長の点鐘の音、アンティークとおぼ

しき鐘、戦時中の統制下、夜間例会が暗がりのローソクの灯りの下で鳴り響いていたのだろう。　

　私は、昨年度でもない、来年度でもない今年度、ガバナー補佐として、このような素晴らしい機会に遭

遇出来たことに感謝しております。　そして、大きなクラブ、小さなクラブが会員数に関係なく協力し合

い、ロータリーの理念と実践を果たしている姿を見せて頂きました。正にロータリーのバッジの歯車の

ように。

　まだ今年度の半ばとは言え、次年度の足音がひたひたと近づいて来てます。今、この原稿を書きながら、

第10グループの最初のガバナー公式訪問の際の、自分自身のあの緊張感をもう一度振り返り、引き続き

訪問させて頂く各クラブ例会での新しい人との出会い、新しい発見が出来る事を願う今日この頃です。

ロータリークラブを訪問して

ガバナー補佐レポート
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Haruo Yahashi
（札幌西RC）

国際ロータリー 第2510地区

直前ガバナー 矢  橋  温  郎

Haruo Yahashi
（札幌西RC・PG）

地区会員増強委員会
委 員 長 矢  橋  温  郎

第２回 台日国際扶輪親善会報告

2009～2010年度
RRIMC主催 会員増強委員会会議報告

　2009年10月10日第２回（１回目は東京）台日
国際扶輪親善会が今回は台湾台中市日月潭雲品
酒店において開かれました。
　最初にこの会の貢献者の故佐藤千寿氏に対す
る黙祷に始まり、歓迎の辞を林土珍理事長からあ
り、日本からの参加者は千玄室元RI理事、日台ロ
ータリー親善会前川総裁を始めとし総勢223名、
台湾からの参加者218名で盛大に開催された。
　次回は2011年6月10日京都グランビアホテル
で開催される事が決定しましたので、皆様のご参
加を希望致します。

　10月14日、仙台ホリデイインに於いて開催されました。黒田RI理事も御出席の上、RRIMCの方々
の御出席を得て開催され種々の討論がなされました。
　午後からは会員維持についてのディスカッションがあり、有意義に終りました。
　皆様何卒、会員増強には御協力を賜わりますよう御願い申上げます。

参考：当地区との比較
　　　2009年8月末現在の　　　　　　　　　2009年8月末全国平均
　　　　会員数 2,778名 会員数 2,731名
　　　　女性会員数 104名 女性会員数 115名
　　　　クラブ数  73クラブ　　　　　　
　　　　本年度目標数 137名
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ガバナー公式訪問 10月

　10月８日（木）、渡邉ガバナー、加藤ガバナー補佐を迎え、
地区で今年度51番目となる公式訪問を受けました。会長・
幹事会、クラブ協議会でクラブの現状や課題などをテーマ
に懇談。例会ではガバナー補佐が第７グループの公式訪問
状況や来年５月29日のIMの説明をし、ガバナーを紹介し
ました。
　ガバナーは、ガバナーを引き受けた経緯を、千歳クラブ
の佐藤パストガバナーとの関わりなども交えて話されま
した。基本方針「環境・人・子どもに目を向けよう」を掲げ、
具体的に支援している「そらぷちキッズキャンプ」を説明。
特に昨年、埼玉県の「千歳ちゃん」という７歳の子がキッズ
キャンプを大変楽しみにしながら実現を前に命が尽き、代
わりに両親がキャンプを見て感激し、千歳ちゃんの遺骨を
キャンプ場の木の下に散骨した話を初披露。出席者は深い
感銘を受けました。

　午前10時からホテルローヤル２階会議室で会長・幹事会
が行われ、会長から来年４月に予定していた当クラブ設立
50周年記念式典がGSE受入れにより６月５日に変更とな
ったことを報告。11時からはクラブ協議会が行われ、渡邉
ガバナーから「環境・人・子どもに目を向けよう」の基本方
針について具体的に説明された。続いて各委員長から活動
目標や事業計画が紹介され、渡邉ガバナーから総括と質疑
応答が行われた。12時30分からの例会では、渡邉ガバナー
から「55名の会員が大変よくまとまって活動している印象
を受けました」とお褒めをいただきました。さらに、ガバナ
ー就任までの話と国際協議会の模様をユーモア交えなが
ら披露。また、渡邉ガバナーが掲げる今年度のスローガン「そ
らぷちキッズキャンプ」の取り組みについてアドバイスを
受け、当クラブの支援方法については、栗本会長から紹介
された。

　渡邉ガバナー、黒田ガバナー補佐をお迎えして午前10時
45分から会長・幹事会11時30分クラブ協議会に入り、渡邉
ガバナーより「そらぷちキッズキャンプ」取組みの経過及
び今後の活動計画の説明を受け、一人一人の意識改革によ
って実現されることが多々あることに共感しました。
　各委員長出席のもと今年度の活動実施計画を発表しま
した。
　例会場に移り定例の12時30分より、渡邉ガバナーより
温かな人柄がにじみ出る卓話を賜り会員一同聞き入りま
した。今年度のクラブ運営に役立てていきたいと思います。

10月８日（木）

千歳ロータリークラブ7G

10月13日（火）

伊達ロータリークラブ9G

10月9日（金）

洞爺湖ロータリークラブ9G

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

浩然の気～ロータリアンは茄子の花～
1968年 4月26日
1968年 6月20日
札幌ロータリークラブ
木曜日
12時30分
ANAクラウンプラザホテル千歳

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

奉仕と親睦
1969年02月03日
1969年02月24日
伊達ロータリークラブ
木曜日
12時30分
ホテル万世閣
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　10月13日、渡邉ガバナーと黒田ガバナー補佐をお迎え
して、ガバナー公式訪問が行われました。
　16時30分より、会長・幹事懇談会が行われ、当クラブから、
会長、副会長、幹事、副幹事の４名が出席し、クラブの現状
の悩み等を聞かれ、長期に渡り、欠席している会員に対し
ての対策や、RACの会員の減少で、思うように活動ができ
ない等について会員を増やす対策等をお聞きしました。
　17時30分より、クラブ協議会が行われました。四大奉仕
委員会と小委員会を含め、20委員会の活動計画を報告し、
その委員会に対する活動内容について励ましのお言葉や、
アドバイスなどをいただき、１時間の予定が足りないくら
いの活発な意見交換ができたクラブ協議会でした。
　18時30分より、例会が行われました。通常のセレモニー
の中で、新入会員の入会式が行われたため、渡邉ガバナー
より、バッヂを付けていただき、新入会員に対し、長く活動
されるよう、激励のお言葉をいただきました。セレモニー
の後、ガバナーより講話をいただきました。地区目標でも
あります「そらぷちキッズキャンプ」について、ガバナーの
熱い思いで取り組んだ経緯と、支援に対し、クラブ会員に
理解を求め、会長はじめクラブ内に思いが伝わったような
気がしました。その後、食事に入りましたが、円卓のテーブ
ルでは、気さくなお人柄が見え、和やかな会話のうちに例
会は終了いたしました。

10月13日（火）

室蘭北ロータリークラブ9G

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

親睦（ぼく）に重点を置き、楽しいクラブ運営
1959年11月17日
1960年 1月 8日
室蘭ロータリークラブ
火曜日
12時30分
ホテルローヤル

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

みんなの力を結集して「ときめきのあるクラブに」
1971年12月19日
1972年 1月 1日
室蘭東ロータリークラブ
火曜日
12時30分
ホテルサンルート室蘭

　10月14日午前９時に渡邉ガバナー、黒田ガバナー補佐
と室蘭３クラブ会長が新宮室蘭市長を表敬訪問いたしま
した。
　10時より中嶋神社蓬峽殿例会場にて会長・幹事懇談会
11時からクラブ協議会が行われ各委員長より活動計画が、
発表され、それに対し温かいお言葉でご指示戴きました。
特に来年２月の当クラブ幹事となるIＭ開催に渡邉ガバナ
ーがご出席戴けることで、「そらぷちキッズキヤンプ」の支
援の輪をさらに大きくしようとの意識が各委員に伝わり
ました。
　12時30分より公式訪問例会。会員緊張の中、拍手をもっ
て渡邉ガバナーをお迎えし、黒田ガバナー補佐から経歴紹
介を戴きました。講評ではユーモアと温かな人柄が滲み出
る話しかけで、出席者笑顔の中、記念撮影を行い例会を終
了しました。

10月14日（水）

室蘭東ロータリークラブ9G

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

和やかな雰囲気にあふれた例会
1961年 1月25日
1961年 4月26日
室蘭ロータリークラブ
水曜日
12時30分
中嶋神社蓬峽殿

10月14日午後４時30分会長・幹事会
　黒田ガバナー補佐による進行のもと、会長よりクラブの
現況と課題、今後の活動等が報告されました。渡邉ガバナ
ーからは一つ一つ丁寧に説明、助言をいただきました。
午後５時30分クラブ協議会
　会長・幹事会同様、黒田ガバナー補佐の進行により四大
奉仕委員長よりそれぞれ活動計画、その進捗状況の報告が
ありました。各委員会の懸案事項についてはガバナーより
助言があり、各委員長や出席会員もロータリー活動の理解
を深めた様子でした。
午後６時30分例会、懇親会
　夜間例会ということで、渡邉恭久ガバナーのお気遣いで
約20分の短い卓話になりました。
　地区協議会や地区大会に参加していない会員にとって、
ガバナーのお話を聞くのは初めてで、その「感動的で説得
力がある内容」にその後の懇親会が盛り上がったのは言う
までもありません。
　上田会長のルーツは滝川市にあり、ご両親は三浦華園で

10月14日（水）

登別ロータリークラブ9G
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　10月20日（火）渡邉ガバナー、田中ガバナー補佐、清水ガ
バナー補佐室長をお迎えし、深川・妹背牛ロータリークラ
ブ合同公式訪問が行われました。渡邉ガバナーにおかれま
しては、73クラブ中59番目の公式訪問であり、「このよう
な合同の公式訪問は初めて」との事でございました。合同
会長・幹事会、クラブ協議会では田中ガバナー補佐の司会
によりスムーズな、また和やかなうちに進行され、ロータ
リークラブ全体の運営が厳しい中、「妹背牛RC、深川RCと
も、どちらもそれぞれのクラブの良さを、今後ともしっか
りと守っていってほしい」との渡邉ガバナーのお言葉をい
ただきました。また深川RCにおいてのCLPの在り方を御
指導いただきました。合同例会におきましても、RI会長テ
ーマ、地区基本方針の説明をされ、さらに「そらぷちキッズ
キャンプ」支援活動に関する卓話では感動的なスピーチを
いただきました。
　渡邉ガバナー、田中ガバナー補佐のお人柄で、楽しく有
意義に合同例会が出来ました事に心より感謝申し上げます。

10月20日（火）

深川・妹背牛ロータリークラブ1G

　10月15日ガバナー公式クラブ訪問が行われ、渡邉ガバ
ナー、黒田ガバナー補佐が来会されました。
　例会でガバナーは今年度重点方針である“そらぷちキッ
ズキャンプ”の目的と活動の経過を話され、「ロータリアン
の協力のもとに支援の輪が大きく広がることを期待します」
と実現に向けて強い意欲を示されました。当クラブでは先
頃作成した支援の幟を会場に配置、また受付入り口には募
金箱と支援をよびかけるパネルを設置し全面協力してい
ることを表しました。
　また例会に先立ち行われた、クラブ協議会では、四大奉
仕委員長により今年度活動計画と経過報告が行われ、それ
ぞれ渡邉ガバナーによる評価をいただき、他の委員会活動
においても活動プロセスと継続事業の重要性について話
されました。

10月15日（木）

室蘭ロータリークラブ9G

結婚式をあげられました。会員の登別厚生年金病院、時田
院長は前任が滝川市立病院副院長、宮武元ガバナー補佐は
渡邉ガバナーとは同期のJC理事長で旧知の仲、次から次
と関係者続出……楽しい懇親会でした。

創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

1969年12月14日
1970年 1月 2日
室蘭東ロータリークラブ
水曜日
12時30分
ホテル平安

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

ロータリーの活動はあなたの手で、英知ある行動を進めよう
1936年10月26日
1936年12月 5日
札幌ロータリークラブ
木曜日
12時30分
室蘭プリンスホテル

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

Enjoy Rotary Again
1959年 2月 3日
1959年 4月16日
旭川ロータリークラブ
火曜日
通常12:30、夜間毎月最終火曜18:00 
プラザホテル板倉

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

友誼と奉仕
1967年 1月18日
1967年 2月 6日
深川ロータリークラブ
水曜日
通常12:30、夜間毎月第1水曜（5月～10月18:30/11月～4月18:00）
妹背牛商工会館

深川ロータリークラブ

妹背牛ロータリークラブ
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　10月21日(水)毎年開催している３クラブ合同例会に渡
邉ガバナー、田中ガバナー補佐をお迎えし、ガバナー公式
訪問が行われました。午後４時より合同会長・幹事会、５時
より合同クラブ協議会を開催、各クラブの今年度の活動計
画を発表いたしました。午後６時30分より３クラブ合同夜
間例会が開催され、渡邉ガバナーよりRI会長テーマ、地区
運営についてお話があり、ガバナーの「そらぷちキッズキ
ャンプ」にかける熱意が感じられました。本日の夜間例会
にて３クラブとしても余興でゲームを行い、その益金を「そ
らぷちキッズキャンプ」の募金と致しました。　
　ロータリーを出会いの場とし、ロータリーを通じての友
情を深め合うこの合同夜間例会にガバナーを迎え、より一
層ロータリーを身近に感じる１日となりました。

10月21日（水）

小平・羽幌・留萌ロータリークラブ1G

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

会員相互の和を大切に、小平クラブの灯を末永く
1974年 7月15日
1974年 8月22日
留萌ロータリークラブ
金曜日
12時15分
小平町文化交流センター

　10月26日渡邉恭久ガバナー、嵯峨第３Gガバナー補佐
をお迎えし、ガバナー公式訪問を受けました。
　午前10時より会長・幹事懇談会が行なわれ、11時からク
ラブ協議会と続き、当クラブ松原会長よりクラブ活動の特
徴、引き続き四大奉仕委員長より活動計画を基に実施状況
について報告後、渡邉ガバナーより所見・講評をいただき
ました。
　公式訪問例会では、４名の新入会員にガバナーより本年
度のテーマバッジを装着して頂き、出席者全員がテーマバ
ッジ装着と云う中で開始されました。ガバナーから就任に
至った経緯と今年度の重点目標４点のうち、特に「そらぷ
ちキッズキャンプ」の設置について詳しい説明がなされま
した。
 渡邉ガバナーの熱意が十分伝わり、当クラブとしても何
らかの支援を検討していきたいと考えています。

10月26日（月）

栗山ロータリークラブ3G

 10月27日10時、渡邉ガバナー、菅野ガバナー補佐にお出
かけいただき会長・幹事会が行われました。テーブルに置
かれた「そらぷちキッズキャンプ募金箱」に目をやられ、「そ
らぷちキッズキャンプ」の意義を熱心にお話くださいまし
た。また、会長からのクラブの現況、課題等の報告にもご助
言をいただきました。
　続いてのクラブ協議会では、菅野ガバナー補佐の進行の
もと、各委員長からの活動計画及び進捗状況報告に、WCS

10月27日（火）

白老ロータリークラブ12G

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

奉　　仕
1970年 1月16日
1970年 2月 4日
岩見沢ロータリークラブ
月曜日
12時15分
ホテルパラダイスヒルズ

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

新たな歴史に更なる奉仕活動を
1979年 5月16日
1979年 6月 6日
留萌ロータリークラブ
木曜日
12時15分　毎月第2・4週18時30分
はぼろ温泉サンセットプラザ

小平ロータリークラブ

羽幌ロータリークラブ

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

親睦でクラブの活力を、そして奉仕は足もとから
1961年 2月 1日
1961年 4月20日
旭川西ロータリークラブ
水曜日
12時15分
留萌産業会館

留萌ロータリークラブ
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事業の継続、青少年交換学生の派遣などについて丁寧なご
指導をいただき、特にポリオ撲滅のために協力するという
ことに、力強く思われておられるとのことでした。また、２
度のRI会長賞受賞に対してもお褒めの言葉をいただきま
した。
　クラブ例会では、ガバナーに選出されたいきさつも披露
され、地区大会に参加できなかった会員にとっては、ガバ
ナーの話される「そらぷちキッズキャンプ」の様子に理解
が深まったようです。
　例会後、隣接するアイヌ民族博物館を見学されました。

　ガバナー公式訪問は、渡邉ガバナー、嵯峨ガバナー補佐、
福井地区幹事をお迎えして、10月29日（木）午前10時より
会長・幹事会、午前11時よりクラブ協議会、12時30分より
ガバナー公式訪問例会を開催しました。
　会長・幹事会では、地区大会の話になり、嵯峨ガバナー補
佐が「素晴らしい大会でした」と大いに盛り上がりました。
クラブ協議会では、各委員長から活動報告があり、渡邉ガ
バナーより貴重な所感をいただきました。例会では、ガバ
ナーが掲げる４項目の重点目標のご説明があり、特に「そ
らぷちキッズキャンプへの支援」に関しての熱い思いを語
っていただき、会員一同心に迫るものを感じながら拝聴致
しました。当クラブに関しても空知の中心であり本家に来
たような感がしますとの言葉もいただき、沢山のアドバイ
スや感動をいただき無事公式訪問を終えることが出来ま
した。

10月29日（木）

岩見沢ロータリークラブ3G

　グランドホテルニュー王子に渡邉恭久ガバナーと菅野
ガバナー補佐を迎えての公式訪問が行われました。午後４
時から行われた会長・幹事会では、高橋会長が継続事業の
あり方について質問をしたのに対し、渡邉ガバナーは同じ
事を何年も続けていると新しいことが出来ないので、今ま
ではあまり良くないと言われていたが、ジョン・ケニー氏
の哲学によると継続は力なりということで、良いものはド
ンドン続けるべきとの考えもあり、続けるべきか止めるべ
きかの論議をするのではなく、結果を見て決定することが
大切だとのご意見をいただきました。
　クラブ協議会では四大奉仕委員長により、各委員会の今
年度これまでの事業の取り組みについて発表をさせて頂
きました。　疑問に思っている社会奉仕と職業奉仕の違い、
会員の拡大についてのご意見をいただきました。
　例会はまず菅野ガバナー補佐よりガバナーのプロフィ
ールが紹介され開催されました。渡邉ガバナーは本年度掲
げている四つの重点目標の一つ、「そらぷちキッズキャン
プを支援しよう」ということで、「そらぷちキッズキャンプ」
支援に至るまでの経緯をお話いただきました。自分の家と
病院しか行き来できない子供たち、友達のいない子…そん
な子供たちに普通の子と同じ遊びを経験させたい。生きる
夢を持たせたい。埼玉県に住む小児ガンを発症した子の病
気の経過を通して、その思いをお話いただきました。心が
熱くなりました。当クラブとしてもできる限りのご協力が
できるよう努力してまいります。
　和やかな雰囲気の中、公式訪問が無事終了致しました。

10月27日（火）

苫小牧北ロータリークラブ12G

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

みんなで目指そう明るい未来
1954年 5月 5日
1954年 6月 1日
札幌ロータリークラブ
木曜日
12時30分
ホテルサンプラザ

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

地域・社会の貢献できるロータリアンを目指します
1979年 6月17日
1979年 9月 7日
登別ロータリークラブ
火曜日
12時30分
白老観光センター

ス ロ ー ガ ン
創 立 年 月 日
RI認証年月日
スポンサークラブ
例　会　曜　日
開　始　時　間
例　　会　　場

楽しい例会を目指し積極的に声かけを
1970年 1月20日
1970年 2月 4日
苫小牧ロータリークラブ
火曜日
12時30分(第4火曜日18時00分)
グランドホテルニュー王子
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Mayumi Tachikawa

赤平ローターアクトクラブ

地区協議会実行委員長 立  川  真由美

第37回ローターアクト地区協議会を終えて

　平成21年10月17日、無事に「第37回地区協議会」を終えることが出来ました。

　今年度、第2510地区のローターアクターは60名となり、クラブ数も減少してきています。しかし、常に

連絡を取り合い互いに行き来し、いつ・どこで・どのような活動がなされているのかなどの情報交換が出

来ているということがプラス面です。地区協議会は本来であれば、日々の活動について語り合う場とな

りますが、このような現状も考慮し、今回は「ローターアクトで未来を築こう」というテーマのもとに開

催させていただきました。　参加された一人ひとりが、指導者として必要不可欠であるコミニュケーシ

ョン・リーダーシップ・セルフコントロールについて、なにか一つでも気づきやプラスに生ることを見つ

けることができたなら、ホストクラブとしてこんなに嬉しいことはありません。

　私たち赤平ローターアクトクラブにとりましては、とても良い機会をいただきました。半数以上が地

区協議会を初めて経験するなか、今振り返ると決してきれいごとでは語ることの出来ないドラマの数々

がありました。そのようななかで成し遂げることが出来たのは、ただ協力し合うだけではなく、一人ひと

りが全力でぶつかり合った結果であると感じました。私自身、メンバーの支えがあったからこそ実行委

員長の務めを果たすことができたのだと心から感謝すると同時に、会長でありながら「なんて素敵なク

ラブだろう！！」と誇りに思います。このように素晴らしい場であるローターアクトがこれからも永遠

に続いていきますよう祈念いたしまして、実行委員長の挨拶とさせていただきます。この度は本当にあ

りがとうございました。
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モントリオール国際大会のご案内
2010年6月20～23日

※詳しくはガバナー月信11月号を参照下さい。
〔申込締切〕 2010年１月22日（金）
 ＊当地区での参加者人数はホテルの確保並びに飛行機の座席の関係から、
 　先着順で受け付け満員になり次第締め切らせて頂きます。
〔お問合せ・お申込先〕 株式会社 日本旅行北海道 札幌支店
  札幌市中央区南１条西４丁目 日本旅行札幌ビル４階
  電話：011-208-0170 FAX：011-208-0174
  担当：斉藤・西村

Ａコース行程表 国際大会参加とモントリオール６日間
〔旅行代金の確定は12月中旬を予定〕

Ｂコース行程表 国際大会参加とバンクーバー・カナディアンロッキー周遊８日間コース
〔旅行代金の確定は12月中旬を予定〕

6月18日～6月23日

6月15日～6月22日

■マルチプル・ポール･ハリス･フェロー
　芦　別　Ｒ　Ｃ 道　島　尚　光　会員（1回）  10月 2日
 田　中　一　廣　会員（1回）  10月 2日
 渡　辺　寿　一　会員（1回）  10月 2日
　千歳セントラルＲＣ 土　居　栄　治　会員（6回）  10月16日
 佐々木　俊　英　会員（1回）  10月16日
 高　塚　信　和　会員（1回）  10月16日
　札　幌　Ｒ　Ｃ 市　川　唯　行　会員（6回）  10月23日
 中　田　輝　雄　会員（1回）  10月23日
 佐々木　正　丞　会員（1回）  10月23日
　札幌西北ＲＣ 三　上　直　彦　会員（4回）  10月30日

■ポール･ハリス･フェロー
　芦　別　Ｒ　Ｃ 板　垣　　　勝　会員  10月 2日
 早　坂　　　勝　会員  10月 2日
 多　田　康　司　会員  10月 2日
 宗　方　裕　之　会員  10月 2日
 稲　津　寿　一　会員  10月 2日
　千歳セントラルＲＣ 井　上　英　幸　会員  10月16日
 入　口　博　美　会員  10月16日
 大　野　　　馮　会員  10月16日
 斎　藤　博　司　会員  10月16日
 佐　藤　文　雄　会員  10月16日

ロータリー財団へのご協力に感謝申し上げます
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■米山功労者
　浦　河　Ｒ　Ｃ 桑田美智代 会員（1回） 10月 1日
　札　幌　Ｒ　Ｃ 佐々木正丞 会員（2回） 10月 6日
　登　別　Ｒ　Ｃ 遠藤　秀雄 会員（4回） 10月 7日
　函 館 東 Ｒ Ｃ 池垣　清信 会員（22回） 10月13日
　札幌真駒内ＲＣ 佐々木　敦 会員（5回） 10月 9日
 神谷　英光 会員（12回） 10月16日
 中原　　孝 会員（8回） 10月16日
 西島　國治 会員（2回） 10月16日
　伊　達　Ｒ　Ｃ 笹木　　学 会員（1回） 10月27日
　函 館 北 Ｒ Ｃ 弗田　和則 会員（1回） 10月28日

　札 幌 北 Ｒ Ｃ 三味　正明 会員（2回） 10月28日
　深　川　Ｒ　Ｃ 成田　昭彦 会員（4回） 10月29日
 渡辺　一義 会員（4回） 10月29日
　砂　川　Ｒ　Ｃ 石家　裕二 会員（1回） 10月30日
 内野　　司 会員（2回） 10月30日
 山崎　義彦 会員（1回） 10月30日

■米山功労クラブ
　浦　河　Ｒ　Ｃ　　 5回　　10月 1日 
　砂　川　Ｒ　Ｃ　　12回　　10月30日

米山記念奨学会へのご協力に感謝申し上げます

例会日・例会時間・例会場の変更等について

砂　川　Ｒ　Ｃ 12月16日（水）夫婦忘年会　18：30～　場所：砂川パークホテル
12月23日（水）、30日（水）休会

江　別　Ｒ　Ｃ 12月17日（木）夜間例会「家族例会」　18：30～　場所：江別市民会館小ホール
12月24日（木）、31日（木）休会

江 別 西 Ｒ Ｃ
12月15日（火）の例会を下記に変更
12月18日（金）年末親睦家族例会　18：00～　場所：マシキドルパ
12月29日（火）休会

小樽銭函ＲＣ
12月17日（木）の例会を下記に変更
12月18日（金）年末家族会　18：00～　場所：和風レストラン銭函大山
12月31日（木）休会

岩 見 沢 Ｒ Ｃ
12月17日（木）の例会を下記に変更
12月19日（土）家族忘年例会　18：00～　場所：北海道グリーンランドホテルサンプラザ
12月24日（木）休会　事務局の年末年始休業：12月26日（土）～１月５日（火）

岩見沢東ＲＣ 12月29日（火）休会

千 歳 Ｒ Ｃ 12月17日（木）夜間例会「クリスマス家族会」
12月31日（木）休会

長 沼 Ｒ Ｃ 12月28日（月）休会

室 蘭 Ｒ Ｃ 12月17日（木）夜間例会「家族親睦例会」　18：00～　場所：室蘭プリンスホテル
12月31日（木）休会

室 蘭 東 Ｒ Ｃ 12月23日（水）、12月30日（水）休会

室 蘭 北 Ｒ Ｃ 12月15日（火）夜間例会「クリスマス家族例会」　18：30～　場所：ホテルサンルート室蘭
12月29日（火）休会

白　老　Ｒ　Ｃ

12月８日（火）の例会を下記に変更
12月９日（水）登別RC創立40周年記念式典（登別･白老合同例会）　18：00～　場所：登別グランドホテル
12月22日（火）移動夜間例会「クリスマス会・忘年会」　18：30～　場所：いちひろ（白老町萩野341～17）
12月29日（火）休会

苫 小 牧 Ｒ Ｃ
12月18日（金）の例会を下記に変更
12月17日（木）移動夜間例会「クリスマス・忘年会」　18：00～　場所：ホテルニドム（苫小牧市字植苗）
12月25日（金）休会

12月22日（火）移動夜間例会「忘年会」18：00～　場所：グランドホテルニュー王子
12月29日（火）休会苫小牧北ＲＣ
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１．2009年７月１日～10月31日迄の文献資料室の貸し出し状況は下記のとおりです。

【ビデオ貸し出し状況】
 No. 　　　　　　　　タ　イ　ト　ル 貸出数 　クラブ名
 4 それはあなたに始まる 1 新札幌
 5 最も重要な人物 1 美唄
 9 ロータリー青少年指導者育成プログラム 1 余市
 17 ロータリー・インフォメーションマニュアル 1 新札幌
 19 われらのつとめ 四つのテストとは何か 1 新札幌
 35 (財)ロータリー米山記念奨学会 2 岩見沢、栗山
 39 渋沢栄一翁とＲＣの職業奉仕 2 美唄、新札幌
 45 ロータリー財団：ロータリーの国際的ビジョン 1 岩見沢
 59 新世代のためのロータリープログラム 1 新札幌
 61 活動する国際奉仕　ＷＣＳに関するビデオによる研修 1 小樽南
 62 タイ・ノンカイＲＣとの共同奉仕（ＷＣＳ） 1 小樽南
 88 米山月間によせて 1 栗山
 89 霧の岬　命の診療所 1 室蘭北
 97 一人でも多く地雷の被害から救おう 1 栗山

【図書貸し出し状況】
 009 ロータリー職業奉仕事例集 1 小樽南
 013 職業奉仕の勘どころ 1 小樽南
 066 職業奉仕委員会活動について考える 1 小樽南

【その他貸し出し状況】
　　ロータリーソングＣＤ 2 札幌南、札幌東

　新札幌RC、小樽南RCでは複数の貸し出し利用がありますので、次号では両クラブの利用状況をお知
らせしたいと思います。
２．資料室では、文献(書物、ＤＶＤ、ビデオ)資料リストを改訂中で12月中には完成予定です。各クラブで
リストを大いに活用していただきたいと思います。また、リスト更新の記念に来春迄にロータリー文
献の学習会を開催したいと思います。

文献資料室便り

杉村　　孝会員（白老RC）
平成21年10月10日逝去〈享年79歳〉
ロータリー歴
　1979年６月17日 入会（チャーターメンバー）
　1984～1985年度会長
　1998～1999年度第７分区代理
表彰関係
・マルチプル・ポール・ハリス・フェロー
・米山功労者

得地　一久会員（岩見沢RC）
平成21年10月24日逝去〈享年78歳〉
ロータリー歴
　1983年８月　入会
　2001～2002年度　第48代会長
表彰関係
・マルチプル・ポール・ハリス・フェロー
・マルチプル米山功労者
・15年間　100％皆出席

菅原　文雄会員（千歳RC）
平成21年11月２日逝去〈享年62歳〉
ロータリー歴
　1994年５月　入会 
　2000～2001年度　幹事 
　2003～2004年度　国際奉仕委員会 委員長 
　2004～2005年度　SAA委員長 
表彰関係
・ポール・ハリス・フェロー

藤澤　　武会員（苫小牧東RC）
平成21年11月７日逝去〈享年90歳〉
ロータリー歴
　2007年３月15日　入会 

新入会員の紹介
（敬称略）

井川　敏光
（岩見沢東RC）
入　　会/10月6日
職業分類/美容業

いがわ としみつ

赤崎　幸三
（室蘭北RC）

入　　会/10月13日
職業分類/介護老人保健施設

あかさき こうぞう

訃 報 謹んでお悔やみ申し上げますとともに、心からご冥福をお祈りいたします。
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2009年12月のロータリーレート　1ドル90円

ロータリー文庫 〒105-0011  東京都港区芝公園2-6-15 黒龍芝公園ビル3F http://www.rotary-bunko.gr.jp
開館／午前10時～午後5時　休館／土・日・祝祭日TEL（03）3433-6456　FAX（03）3459-7506

文庫 通信

（266号）

※ デジタル化した資料

書　　名 著者／地区 ページ発行年

◆「ロボットと共生する未来」

◆「違うから面白い、違わないから素晴らしい」

古田　貴之（Ｄ.2790） 2009 6P ※

宮本　亜門（Ｄ.2670） 2009 12P ※

◆「日本に喝を入れる」 上坂　冬子（Ｄ.2580） 2009 2P ※

◆「日本の進路」 小泉純一郎（Ｄ.2760） 2009 10P ※

◆「琵琶湖は地球環境への小さな窓」 嘉田由紀子（Ｄ.2650） 2009 6P ※

◆「歴史に根ざしたまちづくり」 森谷　尅久（Ｄ.2650） 2009 12P ※

◆「アフリカの子どもたち」 田沼　武能（Ｄ.2820） 2009 8P ※

地区大会講演から

地区カレンダー（12月・１月） ガバナー事務所年末年始休暇
12月28日（月）～1月5日（火）まで

12月　家  族  月  間 １月　ロータリー理解推進月間
1（火）
2（水）
3（木）
4（金）
5（土）
6（日）
7（月）
8（火）

9（水）

10（木）
11（金）
12（土）
13（日） 
14（月） 
15（火） 
16（水） 
17（木） 
18（金） 
19（土） 
20（日） 
21（月） 
22（火） 
23（水） 
24（木） 
25（金） 

26（土）

27（日） 
28（月） 
29（火） 
30（水）
31（木）

ガバナーエレクト/次期地区米山奨学委員長合同セミナー（東京）

登別RC創立40周年記念式典（登別）
地区補助金委員会（札幌）

次期地区ガバナー補佐会議（札幌）

国際大会第１締切日

天皇誕生日

第１回ガバナー指名委員会
佐々木ガバナーエレクト壮行会

元日

成人の日

札幌幌南RC創立45周年記念式典（札幌）
～24日（日）
国際協議会（米国・サンディエゴ）

1（金）
2（土）
3（日）
4（月）
5（火）
6（水）
7（木）
8（金）
9（土）
10（日）
11（月）
12（火）
13（水） 
14（木） 
15（金） 
16（土） 

17（日） 

18（月） 
19（火） 
20（水） 
21（木） 
22（金） 
23（土） 
24（日） 
25（月） 
26（火） 
27（水） 
28（木） 
29（金） 
30（土）
31（日）
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出席率・会員数
10月出席率・会員増減数
クラブ数
期首会員数
当月末会員数（女性）
増加会員数 89人

2,700人
2,789人（104人）

73クラブ

当月平均出席率 86.56％

クラブ名

深　　　　川

千　　　　歳

恵　　　　庭
北　広　島
長　　　　沼
由　　　　仁

え　り　も
三　　　　石
様　　　　似
静　　　　内
浦　　　　河

伊　　　　達
室　　　　蘭
室　蘭　東
室　蘭　北
登　　　　別
洞　爺　湖

函　　　　館

函館セントラル

七　　　　飯

江　　　　差
函館五稜郭
函　館　東
函　館　北
北　　　　斗
松　　　　前

白　　　　老
苫　小　牧
苫 小 牧 東
苫 小 牧 北

長　万　部

　　森
函 館 亀 田

千歳セントラル

3
4
4
5
4

32
45
9
11
41

33
48
9
11
43

1
3
0
0
2

2
1
0
0
1

89.10
91.04
80.55
83.64
87.39

5 96 96 0 2 81.00

4 33 33 0 0 89.81
5 34 34 0 1 89.41
4 30 30 0 3 87.50
5 85 86 1 0 94.12
3 33 36 3 4 86.07
4 24 24 0 1 94.00
4 27 28 1 2 100.00
4 31 31 0 0 89.92

4 102 122 20 0 97.06
5 13 15 2 1 95.90
4 19 19 0 4 85.53
3 43 42 -1 5 92.08
4 51 51 0 0 76.88
4 58 57 -1 4 93.05
4 40 40 0 5 95.40
5 33 37 4 2 93.42

5 118 123 5 0 97.94
4 18 18 0 4 98.33
5 61 64 3 0 99.64
4 31 31 0 3 98.34
3 80 80 0 0 97.95
3 12 13 1 4 74.33
4 10 10 0 6 70.00
4 28 28 0 2 84.80

5 19 21 2 0 78.00
4 40 40 0 4 77.20
4 65 69 4 0 92.06
4 76 76 0 1 91.24
4 22 23 1 2 72.00
3 9 9 0 0 96.26
4 41 41 0 4 86.00

4 29 32 3 1 98.00
4 37 38 1 0 88.82
4 55 54 -1 0 95.85

138 144 6 4 86.34

217 220 3 3 90.92

297 302 5 11 91.35

359 383 24 21 91.17

358 367 9 19 90.17

272 279 7 11 84.68

羽　　　　幌
妹　背　牛
小　　　　平
留　　　　萌

赤　　　　平
芦　　　　別
砂　　　　川
滝　　　　川

江　　　　別
江　別　西
岩　見　沢
岩 見 沢 東
栗　　　　沢
栗　　　　山
当　　　　別

札　　　　幌
札幌あげぼの
札幌はまなす

札幌モーニング
札　幌　北

札　幌　西
札 幌 西 北
札 幌 手 稲

札　幌　東
札 幌 清 田
札 幌 幌 南

札　幌　南
札幌大通公園

新　札　幌

岩　　　　内

蘭　　　　越
余　　　　市

倶　知　安
小　　　　樽
小　樽　南
小 樽 銭 函

札幌セントラル

札幌真駒内

美　　　　唄

小　　計

小　　計

小　　計

小　　計

小　　計

小　　計 合　　　　計

1

7

8

9

10

11

12

2

3

4

5

6

09.07.01 09.10.31 増減 内女性
出席率

会　　員　　数グ
ル
ー
プ

例
会
数

クラブ名
09.07.01 09.10.31 増減 内女性

出席率
会　　員　　数グ

ル
ー
プ

例
会
数

小　　計

小　　計

小　　計

小　　計

小　　計

小　　計

4 57 58 1 3 70.30
4 37 38 1 2 76.30
4 35 40 5 1 84.37
4 16 16 0 0 92.19
3 20 20 0 3 80.00
4 11 11 0 1 82.50

4 21 22 1 0 86.35
4 15 15 0 1 90.00
4 22 23 1 1 77.20
4 70 75 5 1 83.50
4 36 36 0 2 100.00

4 55 55 0 0 81.81

4 7 7 0 0 100.00

4 83 86 3 0 82.57
205 214 9 4 91.21

3 42 40 -2 2 92.84
4 34 39 5 0 65.40
4 17 17 0 0 73.50
4 9 9 0 0 69.37
4 31 31 0 1 70.16

4 18 18 0 2 59.00
4 55 56 1 0 97.19
4 43 44 1 4 88.64
4 28 28 0 0 94.65
5 17 17 0 1 61.00
2 5 6 1 0 50.00

4 28 27 -1 0 83.80
4 48 51 3 2 92.85
4 27 27 0 2 98.15
4 29 30 1 2 100.00

132 135 3 6 93.70

166 169 3 7 75.08

2,700 2,789 89 104 86.56

216 222 6 3 75.64

4 41 44 3 0 90.12
3 36 39 3 0 91.46
4 35 38 3 3 100.00
4 31 31 0 1 83.87

176 183 7 10 80.94

164 171 7 5 87.41
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